



## Optimismo después de unas conversaciones

Al regresar por vía aérea de Washington, Acheson se apresuró a declarar ante los periodistas que estaba plenamente satisfecho de las conversaciones que ha celebrado con sus colegas inglés y francés, y contento también de sus negociaciones con los prohombres alemanes. Dentro de las actuales posibilidades, el secretario de Estado norteamericano no exagera, pues no hubiera sido posible conseguir más de lo que ha obtenido de los Gobiernos de Londres, París y Bonn. Dentro de las actuales circunstancias, decimos, pues éstas podrían ser más favorables que lo que son, sin los fatales errores cometidos durante cuatro años. Schuman se ha mostrado moderado; Adenauer ha hecho «concesiones» a los vencedores de 1945, tanto que ya ha sido atacado de un modo violento por el jefe socialista, Kurt Schumacher. Este, que no quiere enemistarse con los comunistas ni perder las simpatías de Rusia, explota la cuerda patriótica y unitaria, que siempre se escucha con placer, pero que esta vez sirve principalmente los designios del imperialismo soviético. Se presenta el hecho paradójico de que las derechas son federalistas y se inclinan hacia las democracias, mientras que las izquierdas predicán la unidad, la resistencia y la intrínseca. Schumacher se halla en una posición muy cómoda: impunemente puede hacer figura de patriota valiente, atraerse clientela y crearse un certificado de «buena conducta» para el futuro, cuando los aliados se hayan retirado de Alemania, mientras que el Gabinete Adenauer se ve obligado a luchar contra la derecha nacionalista y la izquierda, disfrazada de nacionalista, porque así conviene de momento a Rusia. La oposición a la política favorable para el mundo occidental se ha convertido en verdadero deporte, en una especie de lotería en que no se puede perder, sino ganar reputación y recompensa en el porvenir. Se comprende que en tales circunstancias la labor del Gobierno de Bonn sea sumamente penosa, contrariamente a la del Gobierno oriental, que goza de la protección radical de las autoridades soviéticas, y contra el cual, por consiguiente, no es posible formular la menor crítica.

## Exportación a Inglaterra de setenta mil toneladas de naranjas

MADRID.—Entre el Sindicato Nacional de Frutos y Productos Hortícolas y el ministerio de Alimentación inglés, representado por la Misión de Compras en España, se ha concertado la exportación de naranja dulce de primera temporada al Reino Unido, hasta un total de 70.000 toneladas métricas. Los embarques comenzarán en fecha próxima.

VALENCIA.—Según noticias recibidas de Londres, los primeros envíos de mandarinas llegaron al mercado británico en excelentes condiciones, cotizándose la mercancía a buen precio. Muchas de las expediciones salieron de esta región por carretera hasta la frontera francesa, para trasladarlas en vagones «ferry-board», llegando a Londres en 72 horas escasas.

En cuanto a la naranja, en sus varias modalidades, además del convenio que se ha firmado con Inglaterra, se han concertado im-

portantes envíos a Holanda y Francia.

Se restablece el servicio telefónico entre España y Alemania

FRANFORT DEL MAIN.—El servicio telefónico entre Alemania Occidental y España ha sido restablecido. También se han reanudado las comunicaciones con Marruecos y Persia.—EFE.

Representación española en una Comisión Internacional

MADRID.—La Comisión Internacional para el estudio de las Materias Grasas, afiliada a la Unión Internacional de Química, ha comunicado al Instituto de la Grasa español, perteneciente al Patronato Juan de la Cierva de Investigación Técnica, que se ha acordado admitir en su seno una representación española integrada por los señores Piñar y Ranedo, presidente y vocal del Instituto de la Grasa, y el profesor Martínez Moreno, del equipo de Investigación de dicho Instituto.

## Patrañas de Radio Moscú con respecto a las elecciones de Portugal

LISBOA, 15.—El ministerio del Interior ha enviado a la prensa portuguesa la siguiente nota. «En el mismo día en que en nuestro país, con el mayor ardor y calma y con una concurrencia que constituyó admirable prueba de la conciencia política de la nación, se realizaban las elecciones para diputados, Radio Moscú en la emisión de las veintinueve, hacía comentarios que transcribimos, para mejor conocimiento del público: «Hoy, en Portugal, fué representada otra farsa de elecciones a la llamada Asamblea Nacional. En febrero último fué representada la farsa de las elecciones presidenciales. Mientras tanto, como es sabido, el pueblo portugués fué eliminado de la participación en las elecciones, que discurrían en medio del terror policiaco. Hoy es repetida la farsa de febrero. Desde la iniciación de la llamada campaña electoral, los poderes que constituyen el Gobierno adoptaron to-

das las medidas para impedir la participación de las masas en las elecciones. Todos los ciudadanos de ideas democráticas fueron colocados bajo vigilancia. La Policía de Información lanzó millares de patriotas lusitanos a las mazmorras. Las calles de Lisboa y de otras ciudades estaban llenas de policías y de tropas, y no de pueblo. A pesar de todo, Salazar no confió mucho en su máquina de guerra y buscó preventivamente otro apoyo. La radio de Lisboa informó hace trece días que habían llegado a puerto portugués barcos de guerra norteamericanos. Así se repite la historia. En los días de febrero de las elecciones presidenciales, a lo largo del litoral portugués patrulló también una flota de guerra inglesa y barcos de guerra norteamericanos controlaron la marcha del acto electoral en las Azores. ¿Acaso no es ésta la mejor prueba de que Salazar teme al pueblo lusitano?» —EFE.

## Inenarrable éxito de los Coros y Danzas de la Sección Femenina en Chile

SANTIAGO DE CHILE.—Al mediodía han regresado a Valparaíso, para seguir en el «Monte Ayala» a Panamá, el conjunto de Coros y Danzas de la Sección Femenina de Falange, que ha estado una semana en Santiago de Chile. Durante su breve permanencia en la capital chilena—que tuvo que prorrogarse dos días, en vista del gran éxito que obtuvo—el Conjunto de Coros y Danzas ha sido objeto de numerosas manifesta-

ciones de simpatía y admiración y han sido muchos miles de personas las que no han logrado conseguir entradas para asistir a las representaciones en el Teatro Municipal.

El 15 de diciembre llegarán a Puerto Príncipe

Los Coros y Danzas de la Sección Femenina, al terminar su actuación en Chile, irán a Puerto Príncipe, donde llegarán después del 15 de diciembre.—EFE.

## Los comunistas italianos organizaron la ocupación de tierras por campesinos sicilianos en sus cooperativas agrícolas

ROMA.—Los campesinos sicilianos, dirigidos por los comunistas, han ocupado una zona que se calcula tiene unos cincuenta mil acres. Son tierras cultivadas y se encuentran cerca de Palermo.

Esto ocurría mientras el Gabinete iniciaba la reforma agraria en Calabria, aprobando la distribución de 1.250.000 acres.

Los sicilianos, marchando ordenadamente en columnas, entraron en las grandes fincas de los terratenientes, llevando con ellos a sus familias y pertenencias. Algunos comenzaron inmediatamente a trabajar la tierra, mientras otros ponían mojones con objeto de delimitar las tierras que ocupaban.

Se calcula que más de diez mil campesinos tomaron parte en la acción. Llegaron a las fincas en caballos y mulas, en carretas y también a pie.

Los agentes de la Policía y las autoridades civiles no han hecho gestión alguna para impedir la acción, y hasta el momento no se ha dado caso alguno de violencia.

Los campesinos fueron organizados en las cooperativas agrícolas por los comunistas con el fin de crear perturbaciones a la reforma agraria proyectada por el Gobierno.

Actitud del ministro del Interior  
El ministro del Interior, ha de-

clarado, con referencia a las ocupaciones de tierras en Sicilia, que había pedido a los dirigentes comunistas que «tengan en cuenta sus responsabilidades frente a un fenómeno que no está limitado a una sola región».

Todos los partidos son partidarios de una reforma agraria, pero aun no se ha llegado a un acuerdo. Los observadores políticos creen que las ocupaciones en Sicilia acelerarán el acuerdo sobre la política agraria general.—EFE.

## Los asesinos de Gandhi, ahorcados

AMBALA (India) 15.—El asesino de Gandhi y su compañero en el complot que costó la vida al mahatma, han sido ahorcados en la prisión de esta ciudad.

Godse ha muerto sin arrepentirse de su crimen en la horca emplazada en el patio central de la cárcel. Con él ha sido colgado Narayan Dattatrya, que fué declarado convicto de haber conspirado con Godse para asesinar a Gandhi, «apóstol de la no violencia». Manifestaron que se habían decidido a matarle porque trataba de formar un Estado musulmán fuera de la India. Ambos extremistas abogaban por una India que suprimiera la cultura occidental y declarase la guerra al Pakistán y sometiera a los musul-

## La central térmica de La Felguera

Permitirá una producción diaria de 600.000 kilovatios hora

LA FELGUERA.—En el día de hoy ha sido encendida la segunda caldera del primer grupo de la nueva central térmica de la Compañía de Langreo, de esta localidad inaugurada por Su Excelencia el Jefe del Estado el 25 de agosto del año actual. Con este elemento queda completada la producción del primer grupo, con una capacidad de 25.000 kilovatios hora.

Como detalle de interés, se destaca que desde la primera quincena de septiembre, en que entró en producción normal la primera caldera de dicho grupo, se han producido hasta hoy, 17 millones de kilovatios hora, con cifras diarias de 386.000 kilovatios, lo que representa una media horaria de 16.000 kilovatios.

Todo ello constituye un rotundo éxito, ya que la potencia máxima está calculada para 12.500 kilovatios hora. Desde que la central térmica funciona en su primera fase, ha permitido la supresión de las restricciones de energía eléctrica que veían pesando sobre las industrias de la cuenca del Nalón, aliviando, asimismo, en gran parte la situación de toda la provincia de Asturias, que era agudísima, debido a la carencia total de energía hidráulica.

Con la entrada en servicio de

manes indios al Gobierno de los indios.—EFE.

AMBALA, 15.—Godse murió al instante, mientras que Apte se debatió contra la asfixia durante dos minutos.

Los reos durmieron profundamente hasta las cuatro de la mañana, hora en que se los despertó. Tomaron un gran desayuno y se dirigieron con firmeza al lugar de la ejecución, pero Apte estuvo a punto de desmayarse al colocarle el verdugo el nudo corredizo. Godse había anunciado su propósito de ir a la muerte leyendo un libro de la religión brahmánica y cantando el himno «India indivisa». A los dos reos se les permitió ver anoche por última vez a sus parientes. Nathuran Godse dijo a su esposa que no debía de considerarse viuda, porque él no iba a morir, sino a hacerse inmortal.—EFE.

esta segunda caldera se alcanzará una cifra de producción diaria de 600.000 kilovatios hora, como mínimo. Terminado este primer grupo continuará la instalación del segundo, cuyas obras de montaje se encuentran ya muy adelantadas.—(Cifra).

Una central térmica en Mequinenza

ZARAGOZA.—Va a ser instalada una central térmica de energía eléctrica en Mequinenza, en esta provincia, para aprovechar los yacimientos de lignito allí existentes y hasta ahora no explotados. Para estudiar las posibilidades que ofrecen estos yacimientos han llegado dos ingenieros del Instituto Geológico.—(Cifra).

## Próxima reunión de Comisiones en las Cortes

El presidente de las Cortes Españolas manifestó ayer que han sido convocadas las siguientes Comisiones para el viernes 18: a las cinco de la tarde, la de Obras Públicas; a las seis, la de Justicia; a las seis y media, la de Hacienda, y a las siete, la de Defensa Nacional.

Agregó el señor De Bilbao que había recibido los proyectos de ley por los que se autoriza a la Junta de Obras del Puerto del Guadalquivir para emitir obligaciones por 160 millones de pesetas, y a la del Ferrol por 30 millones; otro modificando la redacción del artículo cuarto de la ley de 27 de abril de 1946, sobre reforma de la Mancomunidad del Canal del Taibilla; dos créditos extraordinarios destinados a satisfacer la cuota de empresa de subsidios familiares que corresponde abonar al personal no considerado funcionario del ministerio del Ejército; otro para completar la dotación del pago por alimentos de los reclusos; otro para gastos de sustitución de jueces y fiscales municipales y comarcales, y otro para satisfacer los intereses devengados durante el año 1948 por las obligaciones emitidas por los

## Se le escapó la dentadura al maquinista, al estornudar, y no reanudó la marcha hasta encontrarla

OTTAWA.—Los viajeros de un tren que corría por una región desolada del Canadá, al norte de los Grandes Lagos, se vieron sorprendidos por la parada del convoy en medio del campo. A alguno que se acercó a la locomotora para averiguar la causa de la detención, el maquinista dijo que al estornudar se le había escapado a la vía su dentadura postiza, y que el tren iba a retroceder para que fuera recogida. En efecto, desanduvo unos centenares de metros, paró, y el maquinista, el fogonero y varios viajeros se lanzaron a la búsqueda de la dentadura. La encontró uno de los últimos, se la colocó en su sitio al maquinista y se reanudó el viaje.—EFE.

## El tiempo en España

### PARTE METEOROLÓGICO NACIONAL

Ha llovido débilmente en las cabeceras del Ebro y Duero, así como en puntos aislados del Cantábrico. Estas precipitaciones han tenido un carácter preferentemente orográfico.

Tiempo probable.—Continuarán las precipitaciones muy débiles en la mitad Norte de la Ibérica y Golfo de Vizcaya. A última hora aumentará la nubosidad en Galla, siendo posible algún chubasco. También en la costa Sureste de la Península son probables algunos chubascos, iniciándose hacia el centro del día. La temperatura máxima de la jornada correspondió a Cádiz, con 24 grados, y la mínima a Salamanca, con tres bajo cero.

El embalse de Domingo totalmente lleno

IRÚN, 15.—Llueve intensamente desde hace nueve días. Para dar una idea exacta de la cantidad de agua recogida basta indicar que el día 6 se recogieron 47,30 litros de agua por metro cuadrado; el día 7, 30,05 litros; el día 8, 25,05;

diferentes organismos de puertos en uso de las autorizaciones que le fueron concedidas.

Nuevo secretario general de la Fiscalía de Tasas

A propuesta del fiscal superior de Tasas, la Presidencia del Gobierno ha dispuesto que don Nicolás Nombela Gallardo, magistrado de ascenso, cese en el cargo de inspector fiscal del citado organismo y pase a desempeñar el de secretario general de la Fiscalía Superior de Tasas.

Para sustituir al señor Nombela ha sido nombrado don José López de Letona y López.

el día 9, 26,05; el día 10, 29,02; el día 11, 10,02; el día 12, 10,01 el día 13, 24,07, y ayer, 16,02 litros de agua por metro cuadrado. El embalse de Domingo, de una capacidad de cuatro mil metros cúbicos, se ha llenado totalmente, y como es el que proporciona la energía eléctrica a Irún y Fuenterrabía, las restricciones de electricidad han cesado totalmente. El cielo continúa encapotado, por lo que se prevén abundantes lluvias para el resto de la semana.—(Cifra.)

Nieve y lluvia en Cataluña  
BARCELONA, 15.—El Servicio Meteorológico anuncia que se han producido precipitaciones de lluvia y nieve en distintos puntos de la región, en especial en el Pirineo leridano, donde en el sector del lago Estangento el espesor de la capa de nieve ha sido de diez centímetros.—(Cifra.)

Inquietud de los labradores Cordobeses ante la sequía  
CORDOBA, 15.—Aumenta la inquietud entre los labradores por la prolongada sequía, que no tiene precedentes en esta época del año. Ante la falta de lluvias, en muchas fincas se ha decidido sembrar. La aceituna en cambio ofrece una buena cosecha en gran parte de la provincia, y ya se han iniciado las faenas de recolección.—(Cifra.)

## SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)  
Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:  
Máxima, 13,7.  
Mínima, 4,5 bajo cero.  
Del momento, (seis y media de la tarde), 10,0.  
Viento, Norte. 5 kilómetros por hora.

## El teatro está en decadencia

Hay que moralizarle y prescindir de lo que no sea arte puro

Soluciones al problema. ¿Que viene el lobo?

Al ilustre hombre público excelentísimo señor don Eduardo Aunós, que sabe con su extraordinario talento y preparación espiritual, armonizar las frías y secas tareas administrativas, con la auténtica belleza artística.

Cuando el gran Lope de Vega, allá en sus tiempos—que lo eran de tanta belleza y valor literario—se atrevía a calificar su público—el de su época—de vulgo indocto, con aquellas frases lapidarias, de que siendo necio, en necio era justo hablarle para que nos entendiese, parece ser, que se acercaba a la profecía con augurios inequívocos y ciertos, con la visión más clara y evidente de lo que habría de pasar con nuestro clásico teatro dramático y con nuestra clásica zarzuela, pues hoy no interesan en los carteles otra clase de obras que las que se producen en ese género llamado arrevistado o fiolórico—que viene a ser lo mismo o análogo—o la comedia hilarante con exceso, que permite a los espectadores toda clase de desahogos y expansiones con los tonos grotescos y bufos, que se llevan a la escena—que debe ser digna siempre del mayor respeto—argumentos, personajes y asuntos, más propios de circo o de tablador ambulante de títeres, que de un centro de culto esparcimiento, que a la vez debe ser escuela de buenas costumbres.

Todo ese género teatral que venimos calificando de brocha gorda y astrakán, decimos—ya casi de tóxico—que tiende a desaparecer, como desaparecieron todas aquellas *cupleteras* del café cantante o del *café concierto* o de aquellos intermedios que se hacían en los cines mudos para dar vida al espectáculo, pero lo cierto de ello es, que sigue flamante por nuestros escenarios con su propio carácter o matiz, o desfigurado, siendo objeto de predilección por la masa, que no sabemos ya, si es docta o indocta.

Mas, al paso de todo este difícil y hondo problema, que aolaya muy hábilmente la superficialidad y modernidad de las gentes, diciendo que hartas amarguras surgen en la vida, para ir a presenciar una más en el teatro, también hay valores muy destacados aún, que se preocupan muy intensamente, de propagar y cultivar en todo su sabor escénico, ese género teatral de tanta medida y ponderación, en el que brillan, la delicadeza, el recato, la distinción y el buen gusto.

La propia vida pública, sostiene muy dignamente dos locales, para hacer el buen teatro y para representar obras, a tono con el gusto y buena formación de las gentes, que buscan el auténtico y verdadero arte. Son estos, el Teatro María Guerrero y el Español, donde actores como Ricardo Calvo, Guillermo Marín, Salvador Soler, Mercedes Prendes y otros, sostuvieron enhiesto el más alto prestigio de la escena...

Y son también Cayetano Luca de Tena, Pérez de la Osa, Escobar, que revalorizaron las producciones escénicas con su talento, con su saber, con su ingenio.

Con ellos, salieron también al paso de la corruptela y el dudoso gusto, el teatro Lope de Vega con su creador y director el granadino señor Tamayo y en cuyo conjunto figuran Alfonso Muñoz, Carlos Lemos...

Y también contribuyeron a enaltecer la escena española Borrás—que como Ricardo Calvo vivieron siempre en su lugar y en su sitio—y el gran Eladio Cuevas que no olvidando el género que cultivó en su aprendizaje, no se separa de su zarzuela chica, aun

teniendo ventajas y merecimientos en otra clase de teatro que se le ofrece...

Pero donde alcanza mayor grado de publicidad y propaganda es en Radio Nacional, en cuyas emisiones de los jueves, tiene un muy destacado puesto «Nuestra Zarzuela», que así es como la denominan estos simpáticos acogedores de las «ondas del género chico», lleno de bellezas y saturado de teatralidad, que ahora algunos avisados y poco enterados de teatro, califican de fiño y pasado de moda.

Se hace de todo punto necesario e imprescindible dar la batalla contra toda esa bazona artística de género inferior, que recorre nuestros escenarios con muchos y muy destacados colorines en los carteles murales y muy grandes titulares en los programas, a estilo de los que por tradición y por que el espectáculo lo requiere así, se usan en los circos y funciones de plaza de toros...

(Continuará).

### Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Testa, 7. Teléfono 992

En el sorteo celebrado el día 15 de noviembre de 1949 han resultado premiados los números siguientes:

Con 25 pesetas el número 666

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 66

### Peletería Germana

Abrigos moutón, garras, curtidos, tintes. Bola, 13. Madrid.

### Vida económica nacional

## El gran turismo y su organización

Las bellezas de España más o menos fantaseadas en otra hora ya lejana atrajo a nuestro país un sinnúmero de viajeros románticos que, con sus escritos y comentarios, contribuyeron a divulgar por los cuatro rincones del Planeta las bellezas de la Península.

Aquella primera oleada de viajeros, más atraídos por la fantasía que por la realidad artística y costumbrística que España pudiera brindarles, fué sin embargo la primera semilla lanzada a la entonces incipiente industria del turismo.

De aquellos despistados viajeros nacieron muchos de los grandes amigos que España contó a través de el último centenio. Del mejor conocimiento de nuestros monumentos, de nuestras bellezas y de nuestro paisaje surgió el movimiento hispanista, hoy universal y creciente.

Después de la última guerra, el turismo universal guiado por la propaganda en cada país realizan aquellos desinteresados amigos de nuestra Patria, se ha lanzado emocionado por los caminos de España.

Ahora ya no es el turismo ignorante de otras épocas, sino, en su mayor parte, el hombre deseoso de comprobar sobre el terreno la realidad de lo que en sus países aprendieron de la grandeza española.

La benemérita labor antaño desarrollada por hombres del prestigio del Marqués de la Vega Inclán, Sánchez Cantón y otros ha cuajado hoy en esta floración turística, que bien encaminada puede proporcionar a nuestro país una lluvia de divisas superior a la que pudiese conseguir de la más organizada de sus industrias.

Sin embargo, a pesar de la buena intención que mueve en sus directivas al señor Bolín, la organización turística nacional deja mucho que desear. Hay ciudades de tipo monumental donde las guías que existen, publicadas por

modestos particulares, no cumplen la misión que debieran, cuando es posible encontrarlas por hallarse agotadas.

Faltan guías turísticas del país. No hay una equilibrada organización turística en cuanto a información para el viajero. No se controlan como debieran los servicios hoteleros, cortando por lo sano abusos que al ser sufridos por el turista extranjero, repercuten muy directamente en nuestra general organización.

Por otra parte, a pesar de que Madrid y las monumentales ciudades de sus alrededores, Andalucía, Mallorca y aún Galicia y el País Vasco, cuidan y animan su turismo, gran parte de las mejores posibilidades turísticas que, en monumentalidad, costumbrismo, clima y bellezas naturales, puede ofrecer nuestro país yace en completo abandono.

Hay que buscar un rápido remedio a esta necesidad. La economía española así lo exige. No debe olvidarse que, en condiciones normales, el turismo podía ser la más productiva industria de nuestra Patria.

Conocemos la entusiasta labor que están desarrollando la Dirección General de Turismo y sus centros provinciales y esperamos que muy pronto elevará el Turismo a la altura que exige el bien y progreso económico de España. —A. Sp.

### Juan Aurelio Sánchez Tadeo PRACTICANTE

Aplicación de inyectables, curas, masajes, etc. Asistencia a domicilio mediante aviso y en Caballeros, 17, de seis a nueve.

TARIFAS MINIMAS

(C. S. 265)

### La producción de acero en Europa

La producción europea de acero debería ser regulada mediante una entente sincera entre Alemania y Francia, según opinión de la Federación británica del Acero. Una sobreproducción sería tan fatal como la misma escasez.

Para el año 1953, Europa puede tener un exceso de producción de 5 a 6 millones de toneladas. Francia cree que no hay concierto posible si no se reexamina el problema en escala mundial.

Otras naciones opinan que no debe hablarse del problema hasta que se vean los efectos de las devaluaciones.

### Santa Cruz de Pinare (Avila)

Montes Solana, se subastan seiscientos diez pinos, con un total de trescientos diez metros de madera aproximadamente. Para solicitarlo en término de diez días a partir de esta publicación con don Zacarías Pozo, en dicho pueblo.

### Dr. A. Montalvo Blanco

AYUDANTE DE LA FACULTAD DE MEDICINA

Cirugía del RIÑÓN Y VIAS URINARIAS. Consulta de 12 a 2 y de 4,30 a 6,30.

Miguel Iscar n.º 21, pral. Valladolid

### CORNEZUELO DE CENTENO

puede venderlo a buen precio dirigiéndose a Valeriano Campesino. Avda. Palencia, 1. LEON

Por San Antón, la gallina pon. Si AVILINA la das, te pondrá muabo más, Y si le sigues dando, te pondrá todo el año.

## Ante el V Centenario de Isabel la Católica

La Reina que al morir pensaba en los indios

Por CRISTOBAL REAL

(Conclusión)  
«Paladín de las nobles causas es el calificativo que da al insigne alcalde abulense, en sus líneas de presentación a los lectores del «Nuevo Correo», al referido representante español en la capital argentina, y quien cuenta, con brillante pluma, sus recuerdos de la vieja ciudad castellana, en la que vivió cuando era niño; y como, de la mano de su abuelo, un hidalgo de Castilla, recorrió los rincones llenos de solera de la gloriosa urbe».

Una argentina hispana

La Emisora de la capital de la República Argentina continuó dirigiendo entusiastas elogios al artículo del alcalde abulense, y añadió lo que me apresuro a transcribir:

«Don Isaac Ferrero sigue subrayando en su artículo el hispanismo que rezuma en los escritos de los intelectuales sudamericanos; y cita, con sentido de ejemplaridad las palabras de la ilustre escritora argentina Pilar de Luzaurre, ante la Comisión Nacional de Cultura: Nací en un hogar español, en medio del campo argentino, que gracias a Dios conserva su nombre de linaje castizo; y junto con la leche de mi madre, bebí el amor a la lengua de Castilla, la veneración a la Cruz y el orgullo del pasado glorioso de nuestra estirpe».

«Seguidamente, el articulista, o sea don Isaac Ferrero—continuó diciéndose en las informaciones que dió al público la Emisora Nacional, de Buenos Aires—hizo un estudio de la rancia historia de Arévalo, en relación con Isabel la Católica, San Ignacio de Loyola, Santa Teresa de Jesús y Fray Juan Gil, al que llama «redentor de Cervantes». Con todos estos datos históricos, el señor Ferrero defiende la idea de fundar en Arévalo, «la amantísima villa de la excelsa Isabel», el Hogar de esta Reina, que recogiendo con su alma, pudiera ser el santuario a que acudiesen los pueblos de la Hispanidad a depositar la ofrenda de su cariño a la Madre Patria».

Júbilo en Méjico

Pregunté al alcalde, más entusiasta de la pluma que del bastón de mando, si cree que todas las Repúblicas hispanoamericanas sumen a los festejos conmemorativos en honor de la Reina Católica. El notable cronista, que se muestra seguro de la cooperación entusiasta de todos los países del Nuevo Mundo, incluidos los de habla portuguesa e inglesa, pues el Brasil, que es diecisiete veces España, en extensión, fué descubierto años antes de expirar la Reina, y Florida fué revelada, por el primer gobernador de Puerto Rico, y por naves que partieron del oeste de esa Isla, antes de morir el Rey Católico. Se habla de una epístola, rebosante de optimismo, que le dirige el doctor Rafael Santos, que es una de las personalidades más preeminentes de Méjico, o sea el maravilloso país que, apenas conquistado por España, dió al mundo las lumbreras que pasaron los pórticos de la inmortalidad con los nombres de Sor Juan Inés de la Cruz y el magnífico dramaturgo Juan Ruiz de Alarcón, o sea el de «La Verdad Sospechosa», que hoy es posible que parezca más sospechosa que nunca, pues las mentiras lo invaden todo.

El doctor Rafael Santos Jiménez, que es la ilustre personalidad referida, exalta al alcalde de Arévalo, como literato y por su labor patriótica, y dirige también entusiastas elogios a don Joaquín Ferrero, doctor en Filosofía, quien recorre hace más de un año, en un viaje de estudios, la que fué po-

rosa República azteca. Ya se supondrá que don Joaquín Ferrero es hijo del más entusiasta propulsor de que se conmemore con la mayor grandeza posible el Centenario de Isabel la Católica.

Revelaciones magníficas

No resisto la tentación de copiar los siguientes renglones, que extracto de la epístola enviada por el doctor Santos al alcalde de Arévalo, donde hasta las piedras rezuman historia, que tienen por origen tiempos muy anteriores a Jesucristo:

«Probablemente se ignora en España que aquí en Méjico la figura más querida y reverenciada entre las masas populares es la de la gran Reina Isabel; su nombre y el de Hernán Cortés van unidos a los comienzos de nuestra moderna nacionalidad; para el pueblo sencillo significa más la Reina Católica que Carlos V y Felipe II, muy a pesar de que las sombras de estos dos inmensos personajes se proyectan por toda la extensión del territorio patrio.

«Hoy, domingo, precisamente anduve paseando con un joven español recién llegado de la Península y compañero de Joaquín, por la Avenida de Isabel la Católica, una de las más céntricas y tradicionales de la Metrópoli azteca; en ella está actualmente el elegante Casino Español en cuya asta ha ondeado la bandera roja y gualda en las fechas más solemnes de España y Méjico.

«Hace tres años al querer el Gobierno modernizar la nomenclatura de las calles, se pretendió cambiarle el nombre a la Avenida de Isabel la Católica; tal cosa no pudo llevarse a cabo, ante la protesta general que se levantó en toda la nación y la amenaza de tumultos populares. ¿No es significativo un hecho de tal naturaleza?»

Cristianos y caballeros

De ese modo, fiel a sus tradiciones, es la magnífica gente mexicana, cuyo gran periódico «Excelsior» me acogió entre sus columnas, para que me dieran sombra. En tanto los yanquis lo permiñan, los moradores del Nuevo Méjico celebraban tan a lo vivo las ceremonias de la Semana Santa; que muchos de ellos, como dijo el historiador Mr. Lummis, en unas de sus obras, morían, porque así lo pidieron espontáneamente, clavados en la cruz. Hijos de España y de los pueblos más vigorosos de América, sus vidas, llenas de contrastes, no se doblegaron nunca. El poeta Díaz Mirón, en rebeldía siempre, urdía una oda o mataba a un hombre. Amado Nervo, que no necesitó sonreír a las Musas, porque las tuvo siempre a sus plantas, hizo las cuerdas de su lira con los siete colores del iris. En aquella lira maravillosa pareció que sólo pusieron sus manos los ángeles. El que llevó el nombre de Amado, lo fué por las potencias divinas.

### Sección religiosa

Día 17. Jueves.—Santos Gregorio Taumaturgo, Victorio, Dionisio, Eugenio; Gertrudis la Magna. La misa y oficio divino son de San Gregorio Taumaturgo, con rito semidoble y color blanco.

Marias de los Sagrarios

Celebrarán su reunión mensual mañana, 17, a las siete de la tarde en la capilla interior del Convento de RR. MM. Reparadoras.

Se euega la puntual asistencia. Mes de Animas

La Santa.—La Rvda Comunidad de Padres Carmelitas. Semana Devota y pia osos abulenses, dedicanen este mes solemnes cultos a la Santísima Virgen del Carmen, Patrona especial del Purgatorio.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada, con responso cantado al fin.

Por la tarde, a las seis y media Santo Rosario, ejercicio del mes y solemne responso cantado.

Rechace imitaciones

Si no lleva REFUERZOS PATENTADOS con la marca

NUMANCIA

no es SOMIER

Numancia

Desde Sepúlveda (Segovia)

## Hablando con el paisajista Fuster

El paisajista madrileño Antonio Fuster ha honrado con su visita esta villa de Sepúlveda en busca de temas y sugerencias para sus creaciones impresionistas.

Paseando hacia las riberas del Duratón responde amablemente a nuestras interpelecciones.

—¿Simultanea la pintura con alguna otra profesión?

—Aunque no la ejerza, por imposiciones familiares, estudié la carrera de Derecho. Pinto por afición. Lo hago muy deprisa y siempre copiando del natural, en los ratos desocupados. Desde Madrid tomo el tren cuando dispongo de unas horas y al día siguiente vuelvo a la capital con un par de cuadros. Así he pintado San Rafael, Aranjuez.

—¿Lleva mucho tiempo consagrado al arte?

—Pinto desde adolescente. Pero desde que finalizó la guerra he intensificado mucho la labor.

He expuesto en todos los salones de otoño; en el extranjero y, particularmente, dos veces en los salones de la casa Vilches de Madrid. Estoy convencido de que la principal virtud de una exposición estriba en que sea variada. Esa es la causa de que —como yo lo estoy ahora— en vísperas de exponer, no pueda uno dedicarse a un tema con exclusividad. Por eso no he agotado, en estos viajes, los temas sepulvedanos.

—¿Qué características procura imprimir en su pintura?

—En paisajes —retratos no hago— soy un ferviente devoto del impresionismo. Para mí, la pintura nos ofrece sus facetas, escalonadas; el impresionismo está en la cumbre. Por tanto, todo lo que se haga hasta llegar a él, será progreso, pero ya superado, todo lo que se realice será regresión. Así el cubismo, el vanguardismo. En todo caso, en el cubismo podríamos admirar a Picasso, pero sin extender la admiración a sus seguidores. Y es que el principal distintivo del artista es la personalidad. Y el que se limita a copiar las líneas de un predecesor revela falta de aquella.

Para mí, el impresionismo es la copia depurada de la realidad.

Pruebe si no, a entornar los ojos y mirar hacia esos chopos —nos decía señalando unos que ribeteaban un molino harinero— y no verá más que dos masas contra puestas: luz y sombra, o sea impresionismo puro.

—¿Sus pintores favoritos?

Paisajistas modernos, los impresionistas y ne impresionistas franceses; los alemanes Lieberkorn y Max Liebermann y en España, los catalanes: Mir y Eifrén sobre todo.

Más, sin disputa, el siglo de oro de la pintura universal, ha sido el Renacimiento. A Velázquez, por ejemplo, le considero, el precursor del impresionismo. Esta apreciación salta a la vista deleitándose con las Meninas, los Jardines de la Villa Médicis, los paisajes...

Bajo otro punto de vista, podemos ver en él, al responsable del cubismo y escuelas afines, cuyas filas, están en gran parte nutridas de incapaces para pintar normalmente, de gentes que se han sentido impotentes para imitar a Velázquez y expansionan esta deficiencia más o menos originalmente. También Goya me parece un imitador de Velázquez: repare en la semejanza del Velazqueño Mercurio y Argos con las creaciones goyescas.

Zuloaga me atrae por su potente personalidad. Pero si consideramos que la esencia de sus llenzos está en el dibujo nervioso y retorcido, con líneas que parecen alambres, comprenderemos que sus discípulos se resentían de se-

quedad y dureza. También Solana ha hecho cosas logradas.

—¿Y Romero de Torres?

—Me desagradó por la monotonía de sus temas siempre repetidos.

—España ¿le parece encerrar abundantes temas para paisajes?

—El país que más en el mundo, por la variedad de sus regiones.

Piense en los Pirineos, Gredos, la serranía de Cuenca, la Ciudad Encantada, lugares como Cuenca y Sepúlveda... Solamente en Piedralaves, pueblecito avilés, existe un radio de una legua, donde se pueden entresacar cerca de un centenar de paisajes diferentes: chopos, pinos, alcornoques, casas con colgadizos típicos... Un peligro para tan desbordante patrimonio está en el vandalismo y zafiedad de los constructores modernos. Sería de desear para evitarse, una enérgica intervención del Patronato Nacional del Turismo y de la Dirección General de Bellas Artes.

—¿Qué regiones ha trasladado al lienzo?

—Castilla sobre todo. También la Costa Brava.

—¿Una opinión sobre los paisajes de Sepúlveda?

—Hay en ella dos cosas de inigualada sugerencia: las hoces encajadas del Duratón, que parecen un Gran Cañón del Colorado con vegetación, y el emplazamiento, con las casas colgadas en la roca, que puede parangonarse ventajosamente con el de Cuenca.

—¿Ha pintado mucho durante su estancia en ella?

—De las mencionadas hoces del Duratón ocho motivos; por el sitio de «Los Parrales», un efecto de luz en las «Casas detrás de la Puerta del Río» y unas «Casas del barrio de Santiago con el valle de Casilla en el fondo».

—¿Cree en la superioridad del arte sobre la literatura?

—En modo alguno. Les considero dos expansiones espirituales distintas, y las dos capaces de copiar la realidad ennobleciéndola y de emocionarla fuertemente. Si las Meninas nos han transmitido las infantas y los enanos, mejor que si en tiempos de Felipe IV se conociese la fotografía, el Quijote nos ha plasmado en el papel una época. Ahora bien, las artes plásticas tienen la ventaja de que comunican la emoción con mayor rapidez, y ahorran fatiga intelectual.

Pero en España, a pesar de los nombres de Lope de Vega y Cervantes, creo que la pintura se ha cultivado con más fruto que la literatura.

—Ya que hablamos de literatura, ¿podría indicarme sus autores predilectos?

—Cervantes y Shakespeare. De los modernos Hugo Wast y los norteamericanos.

—Además de la pintura ¿se dedica a otras ocupaciones de amateur para saciar sus inquietudes espirituales?

—Me inicié en la fotografía. Sabiendo escoger rincones para pintar, se ha de saber hacerlos también para fotografiarlos. Lo demás depende ya de la práctica.

Hace tres años estudié piano y no sé por qué falta de tiempo y de... paciencia. La música clásica me entusiasma. Beethoven sobre todo.

Otra de mis pasiones es la historia natural. Le podría hablar a usted de sus encantos y misterios con más seguridad y detalle que un intrépido cazador que hubiese visto devenir gran parte de su vida en la región de los Grandes Lagos.

—Como última pregunta, y de tipo localista, ¿una opinión sobre Tablada, el pintor de Sepúlveda

# Su Santidad condena el positivismo jurídico y el Estado totalitario

“Sus doctrinas han alterado la noble fisonomía de la justicia”

“El absolutismo del Estado es un motivo anticristiano”

“LOS FINES DE LA IGLESIA SON LA SALVACION Y EL BIEN DE LAS ALMAS”

CIUDAD DEL VATICANO.— El Santo Padre, en un discurso que ha dirigido a la Sagrada Rota Romana, después de elogiar el incondicional respeto a la verdad de los hechos y a las disposiciones del derecho divino, puso de relieve el espectáculo de una crisis en la administración de la justicia que rebasa las habituales deficiencias de la conciencia moral cristiana.

«Las causas inmediatas de esa crisis hay que buscarlas principalmente en el positivismo jurídico y en el absolutismo del Estado, dos doctrinas que han alterado la noble fisonomía de la justicia, cuyos fundamentos esenciales son el derecho y la conciencia», ha dicho el Santo Padre.

Al referirse Su Santidad al Estado totalitario, lo calificó de «motivo anticristiano, ya que es un Estado que por principios —o al menos de hecho— ha roto todos los frenos ante la ley divina suprema para descubrir ante el mundo la verdadera faz del positivismo jurídico».

«Se plantea de continuo —añadió Su Santidad— la cuestión del Derecho justo y verdadero. ¿Existe entonces otro que es falso?», se pregunta el Papa, y a continuación afirma que toda la crisis se compendia en el antagonismo del Derecho verdadero y el falso.

El intolerable positivismo jurídico

Después de referirse a la cuestión del Derecho justo y verdadero, dijo: «Es necesario, acaso, retroceder muy lejos en la Historia para encontrar una llamada «ley legal» que arranca al hombre toda dignidad personal, que le niega el derecho fundamental a la vida y a la integridad de sus miembros y pone ambas cosas bajo el poder absoluto del partido y del Estado, reconociendo a Dios, Señor Supremo, y la dependencia del hombre de El, como carente de inte-

## Cedería patente

moderno sistema de anuncios luminosos, para Avila. Dirigirse ALAS. Independencia, 26. ZARA GOZA. Referencia 1172.

recientemente criticado por nosotros?

—Tiene un estilo propio. Su principal defecto estriba en lo violento de las sombras.

Acabamos de pergeñar nuestras cuartillas y, en esta grata ocupación de dar forma al pensamiento de Fuster, añoramos su presencia y su charla, que para nosotros ha constituido la cordial comunicación de un espíritu gemelo y la lección de vida y de cultura de un hombre encantador.

Antonio Linage

## Automóviles, camiones y motocicletas

Barcelona y San Frutos, S. L.

Carretera de la Granja, 4. SEGOVIA

Delegación en Avila:

HIGINIO JIMENEZ

Carretera Nueva, número 3

### ENTREGAS INMEDIATAS

Camiones G. M. C. de ocho toneladas: Barátisimos.  
Camiones COMMER para cinco toneladas, de importación inglesa. Sin competición en el mercado.

Turismos, Rubias Comerciales y Camionetas de 600 kilogramos de la prestigiosa marca EUCORT. Últimos modelos EUCORT VICTORIA de 10 H. P. de potencia; Asequibles a todos los gustos y presupuestos.

Motocicletas MONTESA. ¡Fíjese usted bien: MONTESA! La motocicleta de mejor calidad y más garantía entre las de su potencia. 1 y 1/4 H. P. El medio de locomoción más apropiado y económico para múltiples usos.

Ya es hora de que usted pueda estrenar un camión, un coche, un vehículo comercial o una motocicleta.

### DIRIJASE A NOSOTROS

rés para el Estado y la comunidad humana. Esta ley legal en el sentido indicado, ha perturbado el orden establecido por el Creador; ha llamado al desorden, orden; a la tiranía, autoridad; a la esclavitud, libertad, y crimen a la virtud del patriotismo.

Los procesos que hoy han surgido no solamente han llevado verdaderos criminales a su destino reservado, sino que han demostrado también la intolerable condición a la cual la ley del Estado, completamente dominado por el positivismo jurídico, puede reducir a un funcionario público que, de lo contrario, por naturaleza y abandonado libremente a sus sentimientos, habría seguido siendo hombre honrado. Se ha observado cómo, según los principios del positivismo jurídico, esos procesos deberían haber concluido con otras tantas absoluciones, aun en los casos de crímenes que repugnan a la Humanidad y llenan el mundo de horror. Los acusados se encontraban, podemos decir, cubiertos por la ley existente. ¿De qué eran culpables, sino de haber hecho lo que esta ley prescribía o permitía? Es necesario que el orden jurídico se sienta de nuevo ligado al orden moral, sin permitirse pasar sus límites. Ahora bien, el orden moral se funda esencialmente en Dios, en su voluntad, en su ser, en su santidad. Aun la más profunda o más sutil ciencia del Derecho no podría demostrar otro criterio para distinguir las leyes injustas de las justas, la simple ley legal de la ley verdadera, que aquel criterio perceptible ya sólo con la luz de la razón, de la naturaleza de las cosas y del hombre mismo. Si la ley y la ciencia jurídica no quieren renunciar a la única guía capaz de mantenerlas por el recto sendero, deben reconocer estas «obligaciones éticas» como válida forma objetiva aun para el orden jurídico.»

Contra la deificación del Estado

Al indicar Su Santidad que algunos juristas católicos encontrarían difícil evitar la aplicación de las «leyes legales» (y al parecer se refería a los jurisconsultos de fe católica en los países satélites de Rusia) dijo que en algunas ocasiones la aplicación de tales leyes injustas sería necesaria para evitar peligro personal y, en casos referentes a clérigos, «aun mayor daño para la Iglesia».

Al discutir la «cuestión de la ley verdadera y de la falsa», el Papa dijo: «El simple hecho de ser declarada por un poder legislativo como la normal obligatoria del Estado, tomado aisladamente en sí, no es suficiente para crear una verdadera ley. Los criterios

de hecho simple son válidos solamente para quien es Autor y Soberano gobernante de toda ley: Dios. Aplicarlos el legislador humano, indistintamente y con precisión, como si su ley fuese la norma suprema del derecho, es el error del positivismo jurídico, es el propio y técnico sentido de la palabra, error que está en la base del absolutismo estatal y que equivale a la deificación del Estado mismo».

Monseñor André Jullien, de la Sagrada Rota, presentó el informe el año 1948-49 al Papa, en la audiencia anual. El Tribunal dictamina sobre las anulaciones matrimoniales solicitadas por católicos, apelaciones sobre casos eclesiásticos o los que surgen en la Ciudad del Vaticano y es un Tribunal general de apelación para cualquier caso que ya haya decidido otro tribunal eclesiástico.

Una crisis en la administración de la Justicia

El Papa inició su discurso haciendo notar cuánto aprecia el incondicional respecto de la Rota por la verdad de los hechos y por las disposiciones de la ley divina, especialmente en los que se refle-

ren a la santidad del matrimonio y a la constitución de la familia, y dijo que al mismo tiempo, el Tribunal inspira en nosotros la misma fe de que todos sus miembros observarán siempre fielmente las normas dictadas ya por Nos. Esto es de tanto consuelo para nuestra alma en las presentes circunstancias, que ofrecen —ciertamente no en todas partes, pero sí en gran medida—, el espectáculo de una crisis en la administración de justicia que rebasa los habituales fallos de la conciencia moral cristiana. Su Santidad impugnó el positivismo jurídico cuyo principal responsable ha sido el siglo XIX, y dijo por último que la organización jurídica de la Iglesia católica nunca ha pasado ni tiene peligro de pasar por tal crisis.

«La ciencia y la práctica del Derecho canónico no reconocen evidentemente ninguna ley legal que no sea a la vez verdadera. Su misión es dirigir, en los límites fijados por la ley divina, de un modo continuo y perenne, el sistema jurídico eclesiástico hacia los fines de la Iglesia misma, que son la salvación y el bien de las almas».

—EFE.

## INFORMACION DEPORTIVA

### A estudiar, señores aficionados

Han comenzado a practicarse las nuevas normas de arbitraje

Desde el pasado domingo día 13 han comenzado a ponerse en práctica en toda España las nuevas normas de arbitraje en las que colaboran casi por igual árbitro y jueces de línea. El Comité Central de Arbitros ha publicado una detallada Circular cuyos puntos principales vamos a reproducir, porque como el domingo próximo se pone por primera vez en vigor en nuestro campo de San Antonio, queremos que el público no se desoriente y sorprenda cuando vea las nuevas evoluciones del director de la contienda y de sus colaboradores los señores del banderín.

En este sistema el árbitro correrá en diagonal, o sea de corner a corner y en la parte opuesta de esta línea imaginaria actuarán los jueces de línea, teniendo cada uno de éstos la custodia o vigilancia de un equipo, debiendo situarse en línea con el delantero más avanzado, teniendo siempre bajo su inspección la mitad del campo.

Cuando se presenten los saques de esquina o el penalty, el juez de línea de este lado se situará en el sitio donde la línea del área de penalty se une a la de corner. Hay que tener en cuenta que el sistema en diagonal puede resultar deficiente estando indebidamente servido por los jueces de línea. Y queda a criterio de los árbitros el cambiar en cada tiempo la dirección de la diagonal, esto es si han corrido en la primera parte enfrente dos corners lo hacen en la otra entre las opuestas.

La posición del árbitro al comenzar el partido debe ser dentro del círculo del centro del campo y los jueces de línea, cada uno dentro de su campo lo más próximo a la línea de centro, sin estar en ella.

El árbitro avanzará con el equipo que ataque; un juez de línea

correrá donde lo haga el delantero más avanzado y el otro quedará en el otro medio campo, o sea a espaldas de sus compañeros.

En el saque de esquina el árbitro estará en el poste de la parte contraria a la que corresponde al juez de línea. Uno de estos se colocará en la unión del área con el corner, y el otro estará vigilante siempre en línea con el delantero más avanzado en el otro campo.

Despejado el saque de esquina el árbitro vuelve a su sitio en la diagonal, lo que tiene que hacer velozmente; el juez de línea que se adelantó por la línea de corner vuelve a su posición normal en la banda, y el otro, mientras que el árbitro no recobre su posición normal, debe vigilar todos los movimientos para la mayor cooperación con el juez de la contienda.

En el saque de portería el árbitro debe estar en el centro del campo, mientras el linier de aquella parte de campo debe controlar la forma en que se realiza la jugada y el otro se mantiene a la expectativa.

En el golpe franco en mitad del campo el árbitro y el juez de línea del campo a donde va a ser tirado se mantendrán en línea con los jugadores y el otro linier cuidará de que el saque se ejecute debidamente.

Si este golpe franco es cerca de la puerta el árbitro debe situarse al final de la diagonal, situándose el juez de línea de esta parte junto al corner y el otro en el centro del campo.

En el penalty el árbitro se coloca a la altura del punto del mismo; un juez de línea en la unión de la línea del área con la de corner y el otro en el centro del campo.

Si se trata de saque de banda el juez de línea decidirá de forma «rápida, sin titubeos», quién ha de efectuar el saque y desde qué

(Continúa en 4.ª página)

### Gobierno Civil de Avila

Visitas al excelentísimo señor gobernador

En su despacho oficial, ha recibido nuestra primera autoridad provincial las siguientes visitas: Señor jefe de Hermandad y un concejal de Vicolozano; don Laurentino Martín, de Santo Tomé de Zabarcos; don Fidel Díaz Blázquez, mestro nacional de Baterna, Solosancho; representante de Lauzurica, S. L.; don Eutimio Paradinas y secretario del Ayuntamiento de Císla; don Laurentino Bermejo, de Velayos; don Abelardo Calleja, de Avila; don Pedro Vegas; don Santos Barbero e hija, de Navas del Marqués; doña Manolita García Blanco; don Teodoro García Robledo; señores de Lacerda; secretario del Ayuntamiento de Pascualcobo; don Fernando Jiménez; don Fermín Barbado, de Las Navas; don Jesús Jiménez, de Madrid; señor alcalde de Nava de Arévalo; señor alcalde, jefe de Hermandad y secretario de Solana de Rioalmar y don Julio Pedrero, de Madrigal de las Altas Torres.

### Clínica Quirúrgica Dr. Emilio Suárez Bajo

ESPECIALISTA DEL SEGURO DE ENFERMEDAD  
Cirugía, huesos y articulaciones  
Estancia de enfermos operados  
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 4  
Paseo Don Carmelo, 14  
AVILA

### DE ARTE

Con suma complacencia acogemos en estas columnas una interviú con el paisajista madrileño, Fuster, acreditado artista, que es bien conocido del público por sus varias exposiciones alabadas por la serena crítica.  
El señor Fuster manifiesta su deseo de que esta interviú sea publicada en este DIARIO, ya que ha estado tomando paisajes en esta provincia a la que volverá una temporada a pintar, pasada una exposición que prepara para el mes que viene.  
Agradecemos al señor Fuster la preferencia por Avila, demostrada

### ARBOLES FRUTALES

GRANDES VIVEROS DE JESUS VERON

GALATAYUD (Zaragoza)

Proveedor, desde hace treinta años, de las plantaciones más importantes de esta Provincia. Plantas de toda garantía y precios inmejorables. No comprar sin antes consultarnos.

Representación en Avila: Cesteros, 7

### Sucesos en la provincia

El hurto de una bicicleta le costó la vida

MADRIGAL.—El vecino de Arévalo Roque García Nieto denunció a la Guardia Civil que le habían robado una bicicleta que transportaba en un camión, en el trayecto de Bercial a esta localidad. La Benemérita pudo averiguar que el autor había sido un joven, que prestaba sus servicios en casa del vecino de Bercial Víctor Velázquez, y que había guardado el vehículo en un pajar según declaró. Cuando se hallaba detenido en el portal de la casa con el pretexto de ir a cerrar la puerta desapareció en un corral y cayó a un pozo de donde fué sacado muerto.

Infracciones a la Ley de Descanso Dominical

CANDELEDA.—El vecino de esta localidad Fernando G. Hernández ha sido denunciado por la Guardia Civil por trabajar en domingo en una finca denominada «Cardenillo».

BECEDAS.—Ha sido denunciado por la Guardia Civil al ilustrísimo señor delegado provincial de Trabajo el vecino de San Bartolomé de Béjar, Demetrio García Hernández, quien araba en domingo una finca, propiedad de sus padres, en el lugar denominado El Ejido.

PERDIDA de un pendiente de brillante el día 14. Se gratificará Ramón y Cajal, 10, bajo.

### Donativos para Radio Vaticano

Doña Benita Sastre, 50 pesetas; doña Pilar Martín Sastre, 25; Ayuntamiento de El Mirón, 50; ídem de Narrillos del Alamo, 50; don Zacarías Díaz, 25; Urraca Miguel, 8; Ojos Albos, 2.

NOTA.—Estos donativos se reciben en las oficinas de la Junta Diocesana para el Año Santo (Palacio Episcopal), en todos los Bancos de esta Plaza, Caja de Ahorros y Caja Central Rural (Bracamonte, 8).

en su deseo de ver esta interviú en EL DIARIO DE AVILA. Y le deseamos crecidos éxitos artísticos.

### Ecós de sociedad

Viajeros

Han aalido para Madrid, la señora viuda de don Casto Velayos y don Jesús Rodríguez y señora.

Necrológica

En el día de hoy se han celebrado solemnes honras fúnebres y el sepelto de doña Lucía Iglesias Sánchez, viuda de don Francisco Ferrer Pérez, virtuosa señora que contaba con muchos afectos en nuestra capital por su amabilidad exquisita y gran piedad. No es extraño, pues, que su muerte haya producido hondo pesar entre cuantas personas tuvieran la satisfacción de honrarse con su sincera amistad.

Acompañamos en su justo dolor a sus familiares, especialmente a sus hermanas doña Guadalupe y doña Angela, deseándoles resignación cristiana para sobre llevar esta momentánea pérdida. Rogamos a los lectores una oración por el eterno descanso de su alma.

—Ha fallecido en la Residencia de Siervas de Maria de nuestra ciudad la virtuosa hermana Portacœli Pajares Emperador, que supo renunciar a las vanidades del mundo en la temprana edad de diez y seis años para consagrarse al ejercicio de la Caridad en la santa institución del cuidado a los enfermos. Durante dos años sobrellevó con resignación ejemplar los padecimientos de su dolencia, contando veinticinco años de edad en el fin de su vida terrena. Supo captarse con sus virtudes la consideración de cuantas

### Delegacion Provincial de Trabajo

Finalización del plazo para construir viviendas al amparo de la ley de 19 de Noviembre de 1948

Esta Dependencia pone en conocimiento de todos los señores que deseen construir viviendas denominadas de «Clase Media» amparadas a los beneficios que concede la Ley de 19 de Noviembre de 1948, que finalizando el plazo para la presentación de instancias y proyectos el sábado 19 de los corrientes, deben de activar el trámite necesario para tales efectos cualquier día laborable en esta Delegación Provincial de Trabajo antes de la fecha indicada.

El delegado de Trabajo, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.

### Donativos para la Casa de Misericordia

Doña Herminia Salvadiós Paz en memoria de su difunto esposo 250 pesetas.

personas la trataron y en el momento del supremo tránsito se ha visto rodeada del afecto fraterno de quienes en Avila compartieron con ella sus afanes caritativos.

Enviamos nuestro pésame sentido a la Comunidad de Siervas de María y a los familiares de la hermana Portacœli, rogando a nuestros lectores que la encomienden a Dios.

Testimonios de gratitud

Los hermanos y familiares de don Eduardo García Godino (que en paz descanse) agradecen las manifestaciones de pésame recibidas con motivo del fallecimiento del mencionado señor, rogándonos que lo manifestemos así.

—El industrial de esta plaza, don Alfonso Espinosa, y familia, les quedan muy agradecidos a todas cuantas personas les han acompañado y testimoniado su sentimiento con motivo del fallecimiento de su señora madre doña Evarista Blanco (q. e. p. d.).

Hoy han dado comienzo en la Parroquia de San Vicente, a las nueve y media de la mañana, un novenario de misas por su eterno descanso.

—Asimismo los hijos y familiares de doña Elvira Prieto, viuda de Quelmadelos, nos ruegan hagamos constar su agradecimiento a cuantas personas les han acompañado y testimoniado su sentimiento con motivo del fallecimiento de dicha señora (q. e. p. d.).

Aniversarios

Mañana, 17, se cumple el séptimo aniversario del fallecimiento del notario que fué de esta ciudad don Federico García Barroso. Con tal motivo las misas que se celebren en la iglesia parroquial de San Juan, desde las ocho a las nueve y media, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor (q. e. p. d.).

### Subpagaduría militar de Haberes de Avila

Días de pago en las Oficinas de la Subpagaduría de 11 a 13 horas  
Día 17: Benemérito Cuerpo de Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria.

Día 18: El resto del personal que percibe sus haberes por esta Dependencia.

Durante estos mismos días y de 16 a 18'30 horas de la tarde, se procederá al abono de facturas contra el fondo de masita.

El teniente-subpagador, Francisco Jiménez Céspedes.

SE VENDEN 100 vacas, 2 cabestros y 5 toros sitos en Batanejos. Para tratar, en Grajos con Ramón Pérez Vasco.

Salida de Vapores Correos  
Se pone en conocimiento del público que en las fechas que se indican y para los puntos que se señalan saldrán en breve los vapores-correos siguientes:

Vapor «Isla de Tenerife» de la Compañía Transmediterránea, saldrá de Barcelona el 21 de noviembre actual, de Valencia el 22, de Alicante el 23, de Cádiz el 25, de Las Palmas el 29 y de Tenerife el 30, conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para el Golfo de Guinea.

Vapor «Monte Urbasa» de la Compañía Aznar, saldrá de Bilbao el día 22 de noviembre, de Vigo el 23 y de Tenerife el 24, conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para la Argentina, Chile, Paraguay, Uruguay y Bolivia.

Vapor «Highland Brigade» de la Compañía Mail Real Inglesa, saldrá de Vigo el 29 de noviembre actual y de Las Palmas el 2 de diciembre próximo, conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para la Argentina, Chile, Paraguay, Uruguay, Bolivia y Brasil.

Vapor «Atlantic» del consignatario señores Hijos de M. Condeminas, saldrá de Barcelona el 29 de noviembre actual conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para América del Norte y Centro, así como para Colombia, Venezuela, Ecuador y Perú.

El administrador principal de Correos, Guillermo Neiras.

(Viene de 3.ª página)  
sitio. Y el árbitro rompe su diagonal para acercarse un poco a ver la jugada.

El otro quedará a espaldas del árbitro para vigilar las faltas que se cometan con los pies, aunque desde el otro campo.

Todo esto necesita una gran colaboración entre árbitro y jueces de línea, «pues el sistema es bueno o malo según la conducta de quienes lo sirven». Y termina diciendo que el Comité Central de Arbitros espera de todos el máximo y ayuda y reitera que a partir del domingo día 13 de noviembre, una vez suficientemente discutido y ensayado, el sistema será obligatorio para todos los encuentros de carácter oficial.

SE VENDE hotel en San Roque, nueva planta, llave en mano. Razón Bajada Don Alonso, 6.—Frutería.

SE VENDEN casas, nave, huerta, llave en mano. Parrilla, 9.

### Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia.

Enfermedades nerviosas y mentales

Consulta en Avila viernes y sábados. Esteban Domingo, 9.

SE VENDE estufa para carbón o leña. Razón: Tomás Luis de Victoria, 17 bajo.

TALAVERA DE LA REINA, 15  
—En el vecino pueblo de Navamorcuende se produjo un incendio en una panadería propiedad de Celestino Soriano. El fuego se propagó tan rápidamente a toda la casa que sus moradores tuvieron que saltar a la calle por el balcón. Fué requerido el Servicio de Incendios de esta localidad, que logró en poco tiempo localizar el siniestro. No hubo, que lamentar desgracias personales, si bien el dueño de la casa resultó con leves quemaduras en la cara. Las pérdidas se elevan a unas 75 000 pesetas.—(Cifra).

### ABULENSE:

Contribuye a la suscripción abierta por la Jefatura Provincial del Movimiento en pro de los damnificados de Cumbres Viejas (Canarias). Cumplirás como cristiano y hard's Patria

### El general inglés Fuller escribe sobre Alemania y España

LISBOA, 15. — Informan de Londres que el general Fuller, crítico militar, en un artículo publicado en el «Sunday Pictorial» preconiza el reserme de Alemania y la inclusión de España en la política occidental, para que ésta pueda sobrevivir ante el poderío de Rusia.

Más adelante escribe: «¿Qué peligro será mayor: que Alemania rearmada nos ataque o que la Europa occidental no se encuentre en condiciones de resistir el ataque soviético en vista de su inferioridad numérica?». El general Fuller añade: «En una Unión Occidental que incluye a Alemania y España, nosotros en Inglaterra no necesitaríamos ya del servicio militar obligatorio. Podríamos volver a nuestra política tradicional, que consiste en dejar a nuestros aliados continentales la misión de levantar, mediante el servicio obligatorio, nutridos ejércitos. Nuestra contribución sería, en esas circunstancias, una poderosísima fuerza aérea, apoyada en un relativamente débil ejército regular mecanizado».—EFE.

### DR. JOSE BELLO GONZALEZ

Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y venéreas.

Consulta: De una a dos y de seis a ocho  
Avenida de José Antonio núm. 19.

### Pastos

Se arriendan en Extremadura. Angel Sánchez. Plaza Bandos, 8. Teléfono 1429. Salamanca.

### RELOJ AUTOMATIC

## La señora Doña Lucía Iglesias Sánchez

Viuda de don Francisco Ferrer Pérez

Hermana de la Cofradía de Nuestra Señora de la Misericordia y del Patronato de Sonsoles

Ha fallecido en el día de ayer

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Sus desconsoladas hermanas doña Guadalupe y doña Angela Iglesias Sánchez; sobrina Sor Celia de María (Hija de Cristo Rey); sobrinos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la Misa de San Lázaro que tendrá lugar mañana jueves, día 17, a las diez, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

La misa de Corpore in sepulcro se ha celebrado a las once de la mañana de hoy en citada iglesia.

El cadáver recibió sepultura en la tarde de hoy.

Avila, 16 de noviembre de 1949.